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Öffentlicher Teil der Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung 

des Ausschusses für Infrastruktur, Liegenschaften, Tourismus, 
Umwelt und Soziales der Stadt Bad Sobernheim  

vom 11.09.2023 
 
Sitzungsort: Friedhof, Parkplatz Kreuzung Friedhofsallee/Auf Löhborn, 55566 Bad 

Sobernheim 
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:00 Uhr 

 
 
Anwesend: Anwesend: Es fehlen: 

Vorsitz: 
Kohrs, Volker 
 
Mitglieder: 
Scheidtweiler, Petra 
Kistner, Achim 
Dr. Baumgartl-Simons, 
Christiane, 
Baiker, Karola,  
Härter, Sabine 
 
 
 
Teilnehmer ohne 
Stimmrecht: 
 

Schriftführung: 
Barth, Cathrin 
 
 
Verwaltung: 
 
Presse: 
Bernd Hey 
 
Zuhörer/Gäste: 
Stefan Müller, städt. Bauhof 
 

Mann, Martin 
Voigt, Claudia 
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Tagesordnung: 

- öffentlich - 
 
1. Begehung und Besichtigung des Friedhofs. Vorberatung über eine 

weitere Bestattungsart 
 

2. Sachstand Freizeitpark 
 

3. Mitteilungen und Anfragen 
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Zur heutigen öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Infrastruktur, Liegenschaften, 
Tourismus, Umwelt und Soziales der Stadt Bad Sobernheim war mit Schreiben vom 
01.09.2023 unter Bekanntgabe der Tagesordnung form- und fristgerecht eingeladen 
worden. Die Veröffentlichung erfolgte im Mitteilungsblatt Nr. 36 vom 07.09.2023. 
 
Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche bezüglich der Tagesordnung gibt es nicht. 
 
Sodann wird Folgendes beraten und beschlossen: 
 
 
- Öffentlicher Teil - 
 

 
Tagesordnungspunkt 1 
Begehung und Besichtigung des Friedhofs. Vorberatung über eine weitere 
Bestattungsart 
 
Die Leichenhalle wird besichtigt. Die Kühlanlage befindet sich in einem modernen 
Zustand. An der Decke werden die Leisten wieder fest gemacht. Die 
Deckenbeleuchtung sollte gegen eine modernere Beleuchtung ausgetauscht werden. 
Hierfür sollten Mittel in den Haushalt eingestellt werden. 
Der Zugang zu den Toiletten ist jederzeit möglich. 
Es wird angeregt, Wiesenabschnitte stehen zu lassen, bzw. blühende Sträucher oder 
Stauden zu pflanzen, um Insekten einen Lebensraum zu bieten. 
Das Wiesengrabfeld ist schon gut belegt.  
Das neu entstehende teil-anonyme Grabfeld wurde besichtigt. Dieses ist bereits 
umgegraben. An der Ecke wird es eine Stele mit Namenschildern der Bestatteten 
geben. Es soll noch im September eingesät werden. Die ersten Beisetzungen können 
dann wahrscheinlich im Frühjahr stattfinden. 
Es wurden in einem Abschnitt Bäume gepflanzt, unter denen zukünftig auch eine 
Bestattung möglich sein soll. Diese müssen noch etwas wachsen. Hier muss noch ein 
Beschluss gefasst werden, wie die Bestattung möglich sein soll.  
   

 
Tagesordnungspunkt 2 
Sachstand Freizeitpark 
Es gibt keine weiteren neuen Details. Das Planungsbüro hat Sommerpause. 
Es liegt noch keine neue Kostenrechnung vor. Wenn diese vorliegt, wird sie direkt dem 
Hauptausschuss vorgelegt, damit die Mittel im Haushalt berücksichtigt werden können. 
Das Planungsbüro prüft die Fördertöpfe. Es wurden noch keine Sponsoren 
angeschrieben.  
Im Plan wurde berücksichtigt, dass die Boule-Bahn etwas verlegt wird, damit sie mehr 
im Schatten liegt.  
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Tagesordnungspunkt 3 
Mitteilungen und Anfragen 
 
 
Am 22.09.2023 um 15.00 Uhr wird die Sportbox im Freizeitpark eingeweiht.  
 
Die Straßenbeleuchtung Leinenborn/Auf Mohren ist defekt. Das Problem ist bekannt, 
es wird daran gearbeitet. Die Beleuchtung im Nachtigallental bleibt bewusst aus, da 
dort Vandalismus betrieben wurde.  
Es wird angeregt, die Bürger über das Mitteilungsblatt zu informieren, dass die 
Straßenbeleuchtung in bestimmten Gebieten defekt ist, dass dies bekannt ist und an 
der Behebung gearbeitet wird.  
Herr Kohrs teilt mit, dass die Verwaltung prüfen lässt, ob die Unterhaltung der 
Straßenbeleuchtung an eine externe Firma vergeben werden kann. Es handelt sich 
hierbei um ca. 1.100 Straßenlampen. 
 
  
 
Da keine weiteren Anfragen und Mitteilungen vorliegen, schließt der Vorsitzende den 
öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
 
Der Vorsitzende: Schriftführerin: 
  

Volker Kohrs Cathrin Barth 
  
 


